

El que no está conmigo  
está contra mí.  
San Lucas cap. XI vers. del  
14 al 28.

El que no recoge conmigo  
desparrama.  
San Lucas cap. X.

# El Grano de Arena

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

DICIEMBRE

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad  
La virtud de la Fe

### ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que os dignéis confirmar en la fe a los creyentes y convertir a los incrédulos.

### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Sostener, conforme a nuestra posibilidad, las obras de fe.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las almas que peligran en las públicas diversiones.
- 2.ª Espíritu de sólida piedad para las Hijas de María Inmaculada.

Quince conversiones.—Siete obras de celo.—Tres vocaciones.—Catorce enfermos.—Perseverancia para una persona.—Paz para una familia.—Espíritu de firmeza para una celadora.—Acierto para varias en el desempeño de sus respectivos cargos.—Siete asuntos de mucha importancia.—Consejo y protección en varios.—Doce gracias espirituales.—Diez y siete intenciones particulares.—Acción de gracias para doce favores alcanzados.

Santos protectores del Apostolado en el mes de Noviembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 13.—Santa Lucía, virgen

Día 27.—San Juan Evangelista.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocios difuntos, especialmente por los que han fallecido durante todo el presente año.

A. M. D. G.

## «Nous bataillons»

Cuando M. Piou, el valiente diputado católico, el infatigable propagandista que en la Cámara y fuera de ella, lucha trabaja, organiza y no descansa un momento para lograr que los católicos franceses, comprendiendo la angustiosa situación de la patria, salgan de sus casas y públicamente ejerzan sus derechos y acudan a las urnas y vayan a la prensa y en vez de retroceder, como hasta la fecha, avancen hasta reconquistar lo que hombres sin conciencia les han arrebatado por la fuerza, cuando monsieur Piou terminó el pasado domingo su magistral discurso de Lille, con las palabras de Juana de Arco «nous bataillons, et Dieu nous donnera la victoire», dicen los periódicos franceses que he leído, y cuenta que los hay no muy amigos de M. Piou y de los católicos franceses, que el público se puso en pie como obedeciendo a una consigna; que eran atronadoras las salvas de aplausos; que las

señoras agitaban sus pañuelos saludando al insigne católico, y que los hombres enronquecían gritando ¡viva Francia!... ¡Vivan nuestros derechos!... ¡Abajo los tiranos del pueblo!...

¡Soberbio espectáculo... que en medio de las actuales tristezas, cuando todos desesperan de encontrar remedio a tanta desdicha y se afanan en buscarlo únicamente en la santidad del hogar cristiano, da alientos y esperanzas, obliga a ver, en medio de la obscuridad que rodea los momentos presentes, un mañana esplendoroso, lleno de vida y lozanía!

Los católicos franceses, saltando por encima de pequeñas miserias, se unen, estrechan sus filas, y se disponen a dar la batalla, la gran batalla, al enemigo del pueblo, al que embaucándole con dulces y muy agradables palabras de libertad e igualdad, ha sabido llevarle traidoramente a la desesperación y a la miseria, para agotar sus energías y poder explotarle a su antojo y capricho.

La batalla va a ser difícil y trabajosa.

Porque se da el caso, jamás visto, de que la víctima está acostumbrada a aborrecer a los que se disponen a salvarla, y odia, sin saber por qué, a los que están dispuestos a cortar las uñas de la bestia que la oprime, y amenaza acabar con ella el día que sus servicios sean innecesarios para conseguir sus fines.

Por eso los católicos franceses repiten con la santa heroína Juana de Arco, nous bataillons.

Por eso están decididos a seguir los consejos de M. Piou, del conde de Mun, de la condesa de Reille y de Mme. Brigode, y saldrán de sus casas, y saldrán del templo, y acudirán a las urnas, y favorecerán la prensa que de un modo u otro, según lo que en cada región convenga, defiende la causa del pueblo que es la de los católicos.

Ni temen ya al opresor de la víctima, ni temen a la misma víctima.

Están convencidos de que mucho pueden la formación del hogar cristiano y las plegarias dirigidas al Cielo desde el templo, pero saben que eso no basta, que eso es muy poco, que sólo con eso no se consigue el anhelado triunfo, y no ignoran que Dios dará la victoria, si se lucha, si se trabaja, si se combate al enemigo en todas cuantas partes se presente, y se le cerca y acorrola hasta conseguir su total y completo aniquilamiento.

Ya tienen programa, que por lo breve, podrá ir siempre escrito en las banderas de esos verdaderos cruzados.

Nous bataillons, et Dieu nous donnera la victoire.

L. Becerra.

## COMENTARIOS

Según los períodos italianos, un buque de guerra de aquella nación, que ha llegado

al Canadá, ha recibido durante toda la navegación desde las costas de Inglaterra despachos radiográficos, lo cual constituye un éxito completo para el sistema del telégrafo sin hilos. ¿Y el telégrafo español sin hilos del Sr. Cervera? ¡Hombre! ¿No es español ese Sr. Cervera? Pues has dicho bastante: no vale nada su telégrafo...

\*\*\*

A quien se le van quitando también los hilos del telégrafo: y el telégrafo mismo, es al Oriente: Morayta, sobre lo cual leemos con el título de «Oriente en quiebra»:

«Lo está, ó poco menos, el que preside el famoso Morayta, cuyas logias van disminuyendo de día en día, y de las que le quedan, no pocas se llaman andana en cuestión de pagar los derechos que corresponden al gran Oriente, y hay una de planchas en el aire que es, no una bendición, sino una de maldiciones que hacen bambolearse las columnas de todos los templos masónicos.

»Morayta amenaza a estas logias morosas con la irradiación, y ellas le contestan irradiándose voluntariamente, y sea por farsa ó por nefas, ello es que en los bolsillos, que no arcas, del gran Oriente, no entra ni un perro chico para un remedio, y que Morayta se da a todos los masones del infierno, echando de menos aquellos felices tiempos en que, según dijo el periódico *El Nacional*, explotaba a los filipinos gomosos que caían en su asociación hispano-filipina.

»En resumen: tan mal anda la cosa, que se ha pensado en abatir las columnas del gran Oriente, con lo que quedará todavía más abatido su gran maestro Morayta. Quien tal hizo que tal pague.»

Lo cual quiere decir que hasta los hh. se van moralizando a estilo moderno, y por lo tanto agrupándose bajo otros Orientes y Ocasos, que es donde hoy se desarrolla el supremo plan de la persecución religiosa desencadenada por los gobiernos.

\*\*\*

En este punto no hemos adelantado aquí tanto como en Francia; pero todo se andará si el palo no rompe y la sogá no quebranta. Por de pronto, Sagasta ha prometido ya públicamente poner en vigor el decreto de Gonzales u otro más malo. Y sin duda, para alentarle, *El Español* publicó ese día que Gamazo, por el robo aquel (llamado el 15 por 100 de descuento) que siendo ministro hizo al presupuesto de Culto y Clero, puso en las Cajas del Estado un ahorro que sube ya a trece millones y medio de pesetas.

Empieza, pues, la estadística de la persecución antirreligiosa. En Francia empezó ya oficialmente. El ministerio de Instrucción pública ha echado a la luz ídem una nota en que da cuenta de la victoria masónica, contando las escuelas cristianas que se han cerrado y las impías que se han abierto, y hasta el total de alumnos robados a la enseñanza religiosa. Motivos para que Satanás lance un eureka que llene de gozo al infierno.

RECORTES

Chanchullo en puertá

La prensa viene publicando hace días unos sueltos misteriosos, en los que se da á entender que el ministerio de Agricultura ha regalado al consuegro de Sagasta un magnifico monte perteneciente al Estado.

Un periódico madrileño, La Liga Agraria, publica con el titulo de «¡Qué poca vergüenza!» un artículo sobre el particular, en el cual afirma que existe una carta importantísima de un personaje liberal que puede servir de prueba en el chanchullo.

Pronto sabremos lo que hay en esa cuestión que ha de llamar la atención extraordinariamente y que se parece mucho á un chanchullo enorme.

Generosidad de un Sacerdote

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra ha hecho publico el siguiente caritativo acto de un respetable sacerdote, cuya generosa conducta digna es, por todos conceptos, de los mayores elogios:

«El capellán que fue del regimiento infanteria de Simancas, D. Rafael Pol Visa, que en la actualidad se encuentra acogido en el Hospital de Santa Cruz, de Barcelona, por haberse imposibilitado, ha hecho una instancia al rey suplicando que se le admita la renuncia de las pagas que se le adendan por el expresado regimiento, importantes 2,501'15 pesetas, á favor del Colegio de Huérfanos que se designe.

Enterado S. M. de este acto de desprendimiento, y teniendo en cuenta que lo avalora la triste situación en que se encuentra el donante y que es, por lo tanto digno del mayor encomio, se ha servido disponer que se le den las gracias en su real nombre por su generoso proceder, y que cuando la Hacienda abone la expresada suma, se haga entrega de ella al Colegio de Huérfanos de María Cristina, por la Comisión liquidadora del citado regimiento de Simancas.

Y en este sentido se publicó la real orden en el Diario Oficial»

M. Demagy, secretario y el brazo derecho de M. Waldeck-Rousseau, ha tenido sin embargo una muerte edificante, recomendando á su esposa que velase por la educación cristiana de sus hijos.

M. Morel, exalcalde de Puy, que desempeñando dicho cargo, prohibió las procesiones en aquella ciudad, quiso antes de morir reconciliarse con Dios, recibiendo con gran fervor los santos Sacramentos.

El anticlericalismo es á veces bueno para vivir y conseguir honores y distinciones, pero es un mal pasaporte para entrar en la eternidad.

La Lanterne, periódico librepensador, hace grandes elogios de M. Branly, inventor de un nuevo sistema de telegrafía sin hilos, á quien expone á la admiración de los lectores.

En el mismo número se declara partidario de la supresión de la libertad de la enseñanza superior.

Pero lo que ignora ó finge ignorar La Lanterne, es que M. Branly es profesor del Instituto católico de Paris, y que la supresión de este Instituto podría ser causa de que no se propagasen otros descubrimientos científicos.

¡Y luego llamarán á los católicos apaga-luces!

¡Cuánta ignorancia, ó qué falta de lógica!

El Clero austriaco, obligado á defenderse contra la prensa judía, ha fundado hace pocos meses una Liga sacerdotal, que ha conseguido ya 140 rectificaciones de 700 mentiras reconocidas por los Tribunales.

Algo semejante haría falta en España para meter en cintura á esos periódicos que sólo viven de la injuria y la calumnia contra el Clero.

Acaban de cerrarse en Irlanda seis cárceles por falta de presos.

¿No es este hecho una vergüenza para Inglaterra que tan cruelmente oprime á Irlanda y un elogio á la moralidad que el pueblo oprimido encuentra en su fe católica?

AL MENUDERO

ROMA

El 13 de Noviembre recibió Su Santidad en audiencias privadas á Su Eminencia Rma. el Sr. Cardenal Andrés Steiwhuber, Prefecto de la Sagrada Congregación del Indice, al Ilustrísimo Sr. Benber, Obispo de Metz, á Mons. Nathieu, Rector de la Universidad Laval de Quebec y al Reverendísimo Sr. D. Jorge Chopin, Rector del Colegio canadiense.

Según nos anunció el telégrafo, á Su Santidad León XIII ha aparecido otro quiste en el mismo sitio donde tuvo el anterior, y añádese que la operación para extirparlo ha de ser muy difícil. Quiera Dios que la noticia no sea cierta, pues de serlo, habría que temer seriamente por la vida de León XIII; muerto el cual, es más que probable que llegarán gravísimos acontecimientos en la religión y en la política.

León XIII es como la llave de un puente inmenso: en cuanto caiga la llave, el puente se vendrá abajo. No la Iglesia, que durará siempre, sino el puente de sus actuales relaciones con los gobiernos y de la relativa paz de los pueblos.

MADRID

El Consejo, estimando conveniente que las Cortes continúen abiertas después de Navidad, convino en preparar la ley de asociaciones para que sea discutida en aquella fecha.

Además acordaron nombrar una comisión, cuyo presidente será el cardenal Sancha, para que dictamine con toda urgencia sobre la proyectada reforma del presupuesto eclesiástico.

Leemos en un periódico de Madrid que en el distrito de Purchena luchará como candidato á diputado á Cortes el oficial de húsares de la Princesa D. Fernando Weyler, hijo del Ministro de la Guerra.

¡Qué barbaridad de bárbaros, digo de ministros! ¿Cuántos dirán ustedes que hemos tenido en el siglo pasado? Pues sólo en el departamento de Guerra hemos tenido doscientos. ¡Doscientos en cien años, es decir, un ministro por semestre! Eso sólo pasa en España.

Pues si de Guerra pasamos á los otros departamentos, tocamos, por término medio, á un ministro por cada diez meses. El movimiento continuo queda inventado.

Menorca

Mañana es el día designado para llegar á Menorca el nuevo obispo de esta Diócesis, Ilmo. Sr. D. Juan Torres y Ribas.

Con tal motivo le envia la más respetuosa bienvenida la Dirección y Redacción de EL GRANO DE ARENA.

No debiendo llegar hasta mañana jueves el vapor correo de Palma, en lugar del miércoles, á causa lo alborotado del mar en estos días, el Quinario que se ha de celebrar en Santa María, como preparación á la festividad de la Inmaculada Concepción, en vez de empezar hoy miércoles al anocheecer, como estaba anunciado, se comenzará mañana, á la hora indicada, si llega en el citado vapor el señor Vidallet, Superior de la Residencia de los Rdos. Padres Jesuitas de Palma.

Están muy adelantadas las obras de reparación de nuestro incomparable órgano de Santa María.

El Señor Delegado interino del Gobierno, Sr. Orfila, sigue persiguiendo con laudable actividad el juego á lo prohibido; á este fin, acompañado de alguno de sus subordinados, gira visitas de inspección á algunos establecimientos.

Los temporales se suceden durante el presente otoño. El vapor correo «Isla de Menorca» tuvo que arribar á este puerto el domingo por la mañana á causa de la gran marejada del Sudoeste que reinaba. Empezó nuevo viaje el lunes y ayer llegó felizmente á Barcelona, habiendo embarcado en Alcúdia 470 cabezas de ganado de cerda.

El «Nuevo Mahonés» con otros vapores, permaneció detenido tres días en Barcelona; llegó ayer al amanecer con la baliya, 12 pasajeros y 40 toneladas de carga general. Salió anoche cerca de las seis para Palma con motivo de las recientes disposiciones respecto atemperar las salidas de los vapores al Meridiano de Greenwich.

Mañana debe llegar en el «Nuevo Mahonés» procedente de Palma el nuevo Delegado del Gobierno de S. M. en esta isla D. José Arboleya, que tomará mañana mismo posesión de su nuevo cargo.

Sabemos por telegrama particular que el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, Rdm. don Juan Torres llegó felizmente á Palma, de donde ha salido á las dos de esta tarde para embarcarse en Alcudia en el Isla de Menorca la próxima madrugada y llegar á Ciudadela á las primeras horas de mañana.

El vapor de esta matrícula, «Menorquín» llegó ayer á Alicante de donde saldrá hoy ó mañana para nuestro puerto.

Ayer tarde fue conducido al Campo San-

to, el cadáver de la simpática Señorita, D.<sup>a</sup> Jacobina Baquero Juliá; precedido la Rda. Comunidad de Santa María, y seguido de nutrido y distinguido acompañamiento.

Durante la larga y aguda enfermedad de la Sta. Baquero sufrida con entera resignación cristiana, ha dado prueba de su acrisolada virtud, recibiendo con fervor los Sacramentos de la Penitencia, Viático y Extremaunción, con todos los demás auxilios de nuestra Sacrosanta Religión.

Reciba su atribulada familia nuestro más sentido pésame, mientras publicamos á nuestros lectores una oración por la difunta, por su necesidad de ella. (R. I. P.)

Con hondo pesar hemos sabido el fallecimiento de la Srta. D.<sup>a</sup> Manuela Farinos y Noguerol, ocurrida en Toledo el día 25 de Noviembre último, á los 27 años de edad, hija del que fué nuestro apreciable amigo D. Federico y de D.<sup>a</sup> Africa Noguerol.

Reciba fan apreciable familia la expresión de nuestro pésame más sentido.

Siguen adelantando con gran actividad, las mejoras que se verifican en la calle de San Roque.

La semana última ha fallecido en la villa de Alayor el conocido hacendado don Lorenzo Villalonga Pons. (E. P. D.)

El lunes se dio principio á la exposición diaria de S. D. M. en el Asilo Calabria. El Señor está de manifiesto de 5 á 6 y media.

En las casas números 17 y 19 de la calle Nueva, se ha establecido estos días, una Agencia de asuntos judiciales y administrativos, al frente de la cual están los Señores D. Pedro Pons Vidal, abogado; y D. Francisco Vinent Ponsseti, procurador.

En A. B. L. M. fuimos invitados para asistir á la inauguración de un Belem de movimiento, que tuvo lugar el sábado último, á las ocho de la noche en el Asilo de la calle de San Fernando.

Se agradece la atención.

Mañana es esperado el Sr. Arboleya, primera Autoridad Civil, de esta Isla, para encargarse de la Delegación del Gobierno de S. M. en esta capital.

Todas las Misas que en la Capilla de las Almas de la Parroquia de Sta. Maria se celebren el sábado próximo, desde las 7 á las nueve y media, se aplicarán en sufragio de D. Juan Orfila Pons, como primer aniversario de su fallecimiento ocurrido en esta ciudad.

Eu sufragio de la que fué digna Presidenta de las conferencias de Señoras de San Vicente de Paul, D.<sup>a</sup> Magdalena Oliver Vda. de Seguí. sus compañeras de Asociación asistirán mañana á una Misa de Comunión, que en la capilla del Santísimo de la parroquia de Sta. Maria se celebrará á las siete y media.

Hemos tenido ocasión de saludar estos días al Rdo. Sr. D. José Mora, Cura—Párroco de la parroquia de San Cristobal.

El próximo viernes, primero de mes, á las siete de la mañana, se verificará en Santa Maria la función religiosa del Apostolado, que consistirá en Misa de Comunión con exposición del Santísimo, además se hará la Consagración al S. C. de Jesús.



**ADORACION NOCTURNA**  
**Sección de Ferrerías**

Sábado 6 Diciembre.—Turno San Bartolomé. Vigilia ordinaria empezando á las diez; por la intención de D. T. G. Q. pidiendo salud para un enfermo.

**Sección de Mahón**

Domingo 7 Diciembre.—Turno 1.<sup>o</sup> Mater Immaculata

Vigilia solemne de su excelsa titular con plática por el Rdo. P. D. José Vidallet Pbro., de la Compañía de Jesús: Te Deum solemne del compositor mallorquin Reverendo D. Miguel Tortell Pbro. Pueden asistir los adoradores del 2.<sup>o</sup> Turno y Honorarios, retirándose después del Invitatorio.

Las personas pertenecientes á las Asociaciones religiosas, lo mismo que los particulares, se reunirán en la sacristía de la parroquia de San Francisco de Asís á las once y cuarto de la mañana, donde hallarán cirios á su disposición.

A las once y media saldrá la procesión que seguirá este curso:

Plaza S. Francisco, Frailes, Prieto y Caules, Cifuentes, Moreras, Hannover, Plaza Constitución, Isabel II y Plaza S. Francisco.—Mahón 1.<sup>o</sup> Diciembre 1902.—El Económico de San Francisco, Ambrosio Carabó, Pbro.

1902; el 5 de Octubre inmediato procedióse á organizar la Sección con las formalidades reglamentarias, y nombrado el Consejo Directivo de la misma, se acordó celebrar con toda solemnidad la primera vigilia en la noche del 8 al 9 de Noviembre.

A medida que iba aproximándose la indicada fecha hacíase más visible la íntima satisfacción y santa impaciencia con que se disponían á tomar parte en la fiesta proyectada los vecinos de aquella población, á la cual ha cabido la honra de ser la segunda de Menorca en que se ha constituido la Guardia Real Nocturna de Jesús Sacramentado. También en Mahón se iban alistando en considerable número los adoradores, que llenos de santo regocijo por la prosperidad y crecimiento de nuestra querida Obra, aprestábanse á tomar parte en el primer viaje de fundación.

A primera hora de la tarde del 8 de Noviembre comenzaron á reunirse los adoradores mahoneses en la sacristía de San Francisco, y á la una y media un repique de campanas anunció la exposición de S. D. M. Precedidos por la bandera de la Sección nos dirigimos á la capilla en que aquella celebra sus viglias cantando la primera estrofa del *Sacris Solemnis*. Descubrióse la Sagrada Hostia con el canto del *Pange lingua*; se rezó la Estación mayor, cantáronse las preces que contiene el ritual para los viajes de fundación, y después del *Tantum ergo* dióse la bendición con el Santísimo. Hecha la reserva, salimos en número de cincuenta, cantando el Himno de la peregrinación á Roma, y ocupó cada uno su asiento en los

coches que debían conducirnos á Ferrerías. Al avistar la risueña villa de Alayor, hubimos de recordar con placer la visita que hizo la Sección á aquella iglesia parroquial cuando la primera fiesta de las espigas, de grata memoria, y después de atravesar el pueblo de Mercadal, al llegar al desmonte que hay á algunos kilómetros del mismo, nos apeamos todos para subir la pendiente rezando en comunidad el santo Rosario, á fin de alcanzar, por la poderosísima mediación de la Inmaculada Virgen nuestra Reina y Señora, copiosas bendiciones en favor de la Adoración Nocturna, de nuestra querida isla y de nuestra amadísima y desgraciada España.

Entretanto reuniábase hacia las cinco de la tarde en la casa rectoral los nuevos adoradores ferrenienses para salir al encuentro á sus hermanos de Mahón, y habiéndoseles agregado algunos que nos precedieron y varias personas llegadas de otros puntos de la isla, nos recibieron afectuosamente á la entrada del pueblo, rebosando todos satisfacción y contento.

En correcta formación y precedidos por las banderas de las dos Secciones, llevándose plegada la de Ferrerías, nos dirigimos con hachas encendidas á la iglesia parroquial. Agolpábase á nuestro paso la multitud, descubriéndose respetuosamente; llenaba los aires un nutrido coro de voces repitiendo las éntusiastas estrofas del *Firme la voz* y el *Himno* de la peregrinación menorquina, y nuestros corazones latían á impulsos del más vivo agradecimiento hácia el Padre de las misericordias y Dios de toda conso-

Mesa Revuelta



Sepulcro del Cardenal Richelieu

Erigióse en París, en la iglesia de la Sorbone, edificio construido á expensas del Cardenal Richelieu. En 1793 el furor revolucionario penetró también en aquel sagrado recinto y mutiló un tanto las estatuas. Entonces fué trasladado al museo que se formó en el convento de Petits-Augustins. Después de la caída de Napoleón I fué trasladado á su antiguo puesto.

Mide 4 metros de ancho y 1 metro 32 cms. de alto.

Pensamientos

- La satisfacción de un deseo es fatalmente la incubación de otro.
- El deseo es un tonel sin fondo, es el vacío hecho eternamente en el corazón.
- La ambición es un saco roto, siempre á la espalda, siempre abierto, siempre vacío.
- Los hombres son un enjambre de hidrópicos, que no se cansan de beber.
- El deseo es una escalera cuyo último escalón nadie ha hallado aún, porque sus peldaños no se escalan nunca.
- La ambición es una culebra que se arrastra por conseguir las fugaces satisfacciones de sus hidrópicos deseos.
- Un pobre hambriento tiene hambre del manjar; un ambicioso tiene hambre de la misma hambre.

—Ninguna diferencia veo entre estar sediento de agua ó hidrópico de sed.—(Fr. V.)

Anuncios

LA MARÍTIMA

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

Obedeciendo á órdenes superiores que nos han sido comunicadas, las salidas de los vapores correos de esta isla desde 1.º del próximo Diciembre, se regirán por la hora del Meridiano de Greenwich en lugar de hacerlo como hasta ahora por la de la localidad respectiva; lo que se anuncia para conocimiento del público en general, debiendo advertir que la hora oficial de esta Ciudad está actualmente adelantado unos 25 minutos á la del referido Meridiano.—Mahón, 28 Noviembre 1902.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.



FARMACIA

DEL

DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Pildoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destru-

ye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Taller n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarnio de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentífico Saint-Servaint del Doctor Casasa."

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

PIANOS PARA ALQUILAR

Informarán calle de Alonso III n.º 4.

B. Fábregues, imp. de la Real Casa, Nueva 25.—Mahón. Talleres: San José, 69.

lación, á quien nos reconocíamos deudores de la que en aquellos momentos experimentábamos acariciando la dulce esperanza de que reflorcerá en Menorca la piedad, pues se conserva viva la fé y va enardeciéndose cada día más en muchas almas el celo por la gloria de Dios y el amor á Jesús Sacramentado.

Después de rezada en la capilla del Santísimo la *Exaltación*, se cantó la letrilla *Corazón santo*; pasamos inmediatamente al altar mayor, orando allá un breve rato en silencio; cantose el himno *Verbum supernum prodiens*, y acto seguido el M. I. Sr. Vicario Capítular Dr. D. Antonio Villas bendijo solemnemente la bandera de la Sección de Ferrerías, apadrinándola el adorador activo don Juan de Febrer y su señora esposa D.ª Magdalena Cheli, Presidenta de la Comisión de Camareras de Jesús Sacramentado de esta Ciudad.

Ante la bandera recién bendecida desfilaron los adoradores de Mahón y de Ferrerías, mientras que la Sección de música cantaba una hermosa salve *Monserratina*. Terminado el acto quedaron colocadas en el presbiterio las banderas de las dos secciones.

Esmerada labor de la casa Gusi de Barcelona es la nueva bandera de la Sección de Ferrerías. En su fondo, de raso blanco, aparecen artísticamente combinados la santa Hostia y el Cáliz con las inscripciones *Sacramentum pietatis*, *Signum unitatis*, *Vinculum charitatis*, y en el reverso se destaca la imagen del glorioso apóstol San Bartolomé, Patrón de aquel pueblo y Titular de su parroquia, formando, con el nombre de la Sección y el año de su fundación, un conjunto de muy buen efecto.

La realidad aventajó aún á los augurios más optimistas. Echóse á volar la idea, y apenas acariciada en principio, fueron allanándose con maravillosa facilidad cuantos obstáculos se ofrecían para llevarla á la práctica. Dios estaba de nuestra parte y nos protegía visiblemente, para que viésemos cumplido nuestro deseo en plazo mucho más breve de lo que pudieron imaginar los más impacientes.

A ello contribuyó en gran manera un inesperado suceso: el nombramiento del antiguo socio activo de la Sección Adoradora mahonesa Rd. D. Juan Mercadal, Pbro. para el cargo de Cura Economo de la parroquia de Ferrerías. Entusiasta como el que más por nuestra amada Obra, este joven y celoso sacerdote llevó el propósito de no perdonar esfuerzo ni sacrificio para implantarla en aquel pueblo, al confiársele la sagrada misión de velar por sus intereses espirituales.

El infatigable Presidente del Consejo Diocesano aprovechó sus frecuentes viajes por el interior de la isla para secundar los trabajos del nuevo Economo, propagando entre los ferrerenses el conocimiento de la Obra é instruyéndoles en las principales disposiciones del Reglamento general; desde luego solicitaron ingresar en la Adoración Nocturna los más animosos, y superando bien pronto el número de los inscritos al suficiente para constituir la nueva Sección, juzgó el Consejo que era llegado el momento de pedir á la Autoridad Eclesiástica diocesana la autorización canónica necesaria para fundarla.

Concedió dicha licencia el Muy Ilustre Sr. Vicario Capítular, *Sede Vacante*, por decreto de 29 Septiembre de